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 桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和4年1月13日（木） 

閉    会  令和4年1月13日（木） 

場    所  市役所 正庁 

出席者 

 教育長  小 林 一 弘  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  山 野 玲 子  委 員  松 本 昭 彦 

 

 委 員  飯 山 千 里 

欠席者  なし 

説明のため 

 

出席した職員 

 

教育部長 

教育部参事 

総務課長 

教育未来室長 

学校教育課長 

生涯学習課長 

文化財保護課長 

図書館長 

西 場  守 

飯 泉 尚 士 

小 山 貴 之 

原 橋 貴 史 

柴 塚 雄 太 

藤 川 恵 子 

萩 原 清 史 

浅 野  都 

事務局職 

員出席者 
 

庶務係長 

庶務係（担当） 

大 澤 路 代 

小 林 奈美子 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 25分 
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提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

 なし  

発 言 者 発    言    内    容 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

板橋委員 

 

 

 

 

はじめに、定例会開始前に市民憲章の唱和を行っておりますが、新型コ

ロナウイルス感染拡大防止の観点から全員で大きな声を出すのは控えたい

と考えておりますので、本日は市民憲章の唱和はなしということでお願い

します。状況が改善しましたら、市民憲章の唱和をお願いしたいと思いま

す。なお、発言中はマスクの着用をお願いします。聞きづらいということ

がありましたら、聞き直していただければと思います。 

それでは、これより桐生市教育委員会 1 月定例会を開会いたします。た

だいまの出席者は、5名であります。直ちに会議を開きます。 

日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議

規則第 18条の規定により、板橋委員を指名いたします。 

日程第 2 会期決定の件を議題といたします。お諮りいたします。今期

定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思います。これにご異議ありま

せんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。よって、会期は本日 1日と決定いたしました。 

日程第 3 事務報告についてを議題といたします。課ごとに順次報告を

お願いいたします。 

 

（教育部長から新型コロナウイルス感染症対策本部会議に関する報告、続

いて総務課から建制順に事務報告） 

 

 ただいまの事務報告について、質疑に入ります。何かございますか。 

 

コロナウイルスの感染者が増えている中での受験の仕方に関して、今週

末に大学で共通テストがありますが、濃厚接触者でも試験を受けられるよ

うにするなど対策を考えています。先ほど学校教育課長から、高校と連携

しているというお話がありましたが、どのような話し合いをされているの
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学校教育課長 

 

 

 

 

板橋委員 

 

 

 

教育長 

 

飯山委員 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

教育長 

 

山野委員 

 

 

か差し支えない範囲で教えてください。 

 

 入学者選抜につきましては、群馬県教育委員会から手引きが示されてお

り、それに沿って、中学校、商業高校は対応することになっています。で

きる限り受験の機会を確保するという観点から、様々なケースについて対

応を考えているところです。 

 

 大学でもそうですが、濃厚接触者が増えてくると個別に試験会場を設け

なければならないので、予め試験会場となるような場所を検討し、その施

設の方と協力して確保しておくと良いと思います。 

 

 ありがとうございました。他にございますか。 

 

 図書館では昔話など面白い動画を作っていますし、文化財など歴史ある

まちの中を紹介する市の動画が YouTube にたくさんあがっていると思うの

ですが、その動画を YouTube だけでなく、電車の待ち時間に駅の待合室な

どで眺められると、YouTube に親しみのない方にも見ていただけるのかな

と思います。 

 

 図書館で作成している動画について、YouTube にアップしている分は著

作権フリーの承諾をいただいておりますので、どんな場面でも使っていた

だけるものとなっております。駅の待合室などで流していただくというこ

とになりますと、こちらからその施設に働きかけて、「図書館や市にはこう

いった動画があります」というように動画を紹介することによって可能に

なっていくかと思いますので、今後、そういったことも含めて周知の方法

を研究していきたいと思います。 

 

 街中を歩いて文化財を巡る動画については、基本的には都市計画課歴ま

ち・街路係で作成している動画です。貴重なご意見ですので、都市計画課

に伝えたいと思います。 

 

 ありがとうございました。他にございますか。 

  

 図書館の「どきどき体験 ステージでビブリオバトル」について、お便

りによると小学生から大人までとありますが、今回はどの年代の方が参加

されますか。 
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図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山野委員 

 

 

 

 

教育長 

 

松本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 今回も、前回の 9 月の時と同じように、コロナウイルス感染症が拡大し

ている中での開催になりますので、本来であれば、小学生から大人まで広

く募集して予選会を開き、そこから本選へというような大きなイベントに

したいところですが、いつ中止になるか分からないという状況をふまえて、

まずはビブリオバトルを経験したことのあるお子さんや学校にお声がけを

させていただきました。小学生は 2 名から 4 名ほど参加していただけるよ

うな方向で進めておりまして、中学生にはまだお声がけをしていないので

すが、高校生は桐生高校や樹徳高校など近隣の高校で経験のある方、一般

の方は民間の団体で毎月ビブリオバトルを開催している方にお声がけをし

て参加していただく予定になっております。年齢に差がありますので、小

学生の部と高校生以上の部の 2 部に分けてバトルをしていただいて、それ

ぞれに気に入った本やチャンプ本を決めるという形で開催する予定です。 

 

 ありがとうございました。やはりコロナの影響もあり、苦労なさってい

るということがわかりました。コロナ禍になりインドアで読書をする時間

が長くなった方もいると思いますので、今後、多くの方に声をかけられる

といいなと思います。 

 

ありがとうございました。他にございますか。 

 

 コロナの影響で社会活動が制限されているという部分はありますが、私

の住んでいる地域にも社会教育団体や一般的な地域団体があって、その組

織を組むときになり手がいないということがあります。桐生でも生涯学習

課が担当しているような社会教育の団体があると思いますが、実際にコロ

ナの影響があるかどうかは分かりませんが、一般の方々の自分から取り組

もうという意欲や意識というのは、最近ではどうでしょうか。運営に困っ

ているような団体があるかどうか、もしくは積極的に活動している団体が

あるなど、桐生の様子を教えてください。 

 

 コロナの影響で、サークル等の団体の活動の状況がどのようであるかと

いうことですが、生涯学習課に関わりのある団体は、例えば桐婦連、生涯

学習桐生市民の会、PTA 関係、公民館サークル連絡協議会などですが、各

公民館の個別サークルでは、1 年以上いろいろな活動ができない中で、現

実的には活動を停止してしまう団体もあると聞いています。ただ、そうい

った団体については、以前から活動が小康状態にあって、コロナを機会に
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松本委員 

 

 

 

 

 

 

 

生涯教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

教育長 

 

区切りをつけるというような状況が多いようです。一方で、活動できない

期間が、今までの活動を振り返る良い機会になっているという団体もあり、

団体の組織自体を見直した方がいいのではないかという検討の動きが、コ

ロナを機に加速しているような実感はあります。普段からずっと活動して

いるような中では出てこないような意見が出たりしているので、団体によ

っては、今後のより効率的で有効な活動に結び付けていこうという変革の

ために時間を使っているという状況もあると感じています。 

 

 とても心配なことは、最近、地域のコミュニティが薄れてきていて、コ

ロナの影響もあって社会一般のコミュニティがどんどん潰れて、人と人と

の繋がりがどんどんなくなっていっていることです。そういった中で、行

政側がどのような支援をしていくか、どういうところに手を入れれば地域

のコミュニティを壊さずに人々の活動を今後も継続させていけるのかにつ

いて興味があったので、ぜひそういった方面からもアドバイスをいただけ

たらいいなと思います。 

 

 公民館をはじめとする社会教育の分野においては、最初は生きがいづく

り、そして、それが人との繋がりになり、最終的に、地域のコミュニティ

がより良く運営していけるよう社会的な課題の解決にまで結び付けていく

ことこそが、本質的なところだとも思います。今お話しいただいた観点で

すと、市で関わる部署や支援していく内容は非常に幅広いものになると思

いますが、社会教育という範疇でそういったことを意識しながら、今後取

り組んでいきたいと思います。 

 

 質疑も出尽くしたようなので、これをもって質疑を終了いたします。日

程第 4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。2月定例会

については、2 月 3 日（木）午後 2 時から、美喜仁桐生文化会館国際会議

室での開催を予定しています。3月定例会については、3月 7日（月）午後

2時 30分から、美喜仁桐生文化会館国際会議室での開催を予定しています。

次に、4月定例会の予定について、事務局からご提案願います。 

 

4 月定例会については、4 月 14 日（木）午後 2 時からの開催をご提案申

しあげます。 

 

4 月定例会については、4 月 14 日（木）午後 2 時からという提案があり

ましたが、よろしいでしょうか。 
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教育長 

 

＜異議なしの声＞ 

 

それでは、4月 14日（木）午後 2時に予定させていただきます。会場は、

追って、ご連絡いたします。 

以上で、本日の日程は終了いたしました。これをもって、桐生市教育委

員会 1月定例会を閉会いたします。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 


